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令和５年第７回教育委員会会議録 

■会議名 令和５年第７回忠岡町教育委員会定例会 

■日 時 令和５年７月１２日（水）午前９時３０分から午前１０時 

■場 所 忠岡町役場 ３階 研修室３ 

■出席者 教育委員会委員 

教育長      富本 正昭 

教育長職務代理者 井手 和代 

委員       新田 哲也 

委員       谷野 しづこ 

委員       竹林 正訓 

委員       德田 久子 

     事務局 

教育部長         二重 幸生 

教育部教育みらい課長   森野 英三 

教育部理事兼学校教育課長 石本 秀樹 

教育部学校教育課参事   三好 泰隆 

教育部学校教育課参事   村田 真隆 

教育部教育みらい課主幹  岩根 由佳 

教育部教育みらい課主査  園部 一輝 

■傍聴者数 １名 

■会議録署名委員 竹林委員 

■議事日程 

日程第１ 報告第２２号 行事等報告について 

日程第２ 報告第２３号 町立各学校園行事について 

日程第３ 議案第１８号 忠岡町教育委員会後援名義の使用申請について 

 

その他 

  



2 

 

■会議の内容 

富本教育長 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今から令和５年第７回忠岡町教育委員会定例会を開催いたしま

す。 

 

（ 開会 午前９時３０分 ） 

 

本日の応召委員は５名で、出席委員は４名であります。 

従いまして委員会は成立しております。 

次に議事に入ります前に、本日傍聴の申し出があります。 

傍聴を許可することとしてよろしいでしょうか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないので、傍聴される方の入室を許可することといたしま

す。 

 

     （ 傍聴者 １名入室 ） 

 

本日の会議録署名委員を会議規則第１６条第３項の規定により、教

育長の指名として、ご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないので、竹林委員にお願いいたします。 

次に、教育長の報告をさせていただきます。 

私の方からは、先月に続きましてですね、教職員の働き方改革とい

うことで、あれ以降、色々と会議に出席させていただきました。部

活動の地域移行の検討会議だったりですね、府の室長ともこの件で

意見交換させていただいたところなんですが、私の思うところ、結

局、現場の先生方の負担を減らそうとすると、これはもう削いで削

いで、極論というか削いだ削いだ話ですけども、一つは仕事の量を

減らすか、もしくは教職員の数を増やす、それしかもう方法はない

という風に考えております。いわゆる教職調整額４％が施行された

時代というのは、それほど仕事といいましょうか、我々自戒を込め

て言いますが、教育委員会事務局からの色々な調査ものとか、そう

いうものも確かになかったです。そういう時代での教職調整額４％

だと思うんですが、現状では非常にたくさんの処理をする、いわゆ

る子どもと関係ない調査も多いというのが実態でございます。今言
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った仕事を減らすという観点では、我々教育委員会も手をこまねい

ている訳ではなくてですね、また学校現場も手をこまねいている訳

ではなく、行事の精選というか、行事の見直しという形でかなり学

校のスリム化を図っているところであります。例えば、小学校長会

で話題になっているみたいですが、運動会を午前中にするというの

はトレンドになってきています。また家庭訪問をやめようかという

風な部分もかなり増えてきている。それから今まで手書きでやって

いて、バラバラでデータが統合されていなかったものを、校務支援

システムで一括で処理をしていくという軽減措置を本町も３校とも

取り入れております。また、これはまだできていなくて、目指さな

いといけないと思っていますけれども、スクールサポートスタッフ

ということで、学校現場で印刷物であったり、そういうスタッフを

派遣するという形で、先生方が本当に子どもに向き合える時間を保

障するという風な形でかなり削いできて、減らしつつあるのが現状

です。一方、教職員の数を増やすという観点からいうと、現状国の

方は小学校の教職員定数 35 人学級を現在は４年生まで伸ばしてき

ました。年次的に、来年は５年生、そして６年生。その先の中学校

はどうするのかという議論はどうも避けているようで、是非とも中

学校も 35 人学級、中学校だからこそ 35 人学級。これは私が府の町

村教育長会の会長として国に行った時も、これはもう強く強く言っ

ているところです。特に私どものような都市型の町村というのは、

ギリギリのところなんですけれども、38 人で１クラスであるとか、

それが 35 人になるとどれだけ救われていくか、先生方の数も増え

る訳です。そういう部分で、これは是非ともやっていただきたいな

ということで、国に対して強く要望していくというところでござい

ます。色々働き方改革という部分で、取り組めるところは取り組む

という形ではやっているんですけれども、なかなか人が絡んできて

いるっていうことですね、そこの根本を変えないと変わらない。そ

れから、もう一つ、これは教育委員の皆さん方を含めて地域の皆さ

ん方にもご理解いただきたいのは、昔はよくイベントでやれていた

ことが、なかなかもうそういう部分ができないこともたくさん増え

てきています。これは私事ですが、生徒指導主事をやっていた時に、

万引きで捕まったといえば、家に電話がかかってきて引き取りに行

ったりというような事もありましたが、私も別に疑問にも思いませ

んでした。当たり前にやっていたんですが、よく考えればそれは勤

務時間外のことですので、そういうこととか、例えばパトロールを

どうするかというのも、先生方にかなりご無理をお願いしていたの

も、地域の部分でのパトロールであったりという動きも府内、全国
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富本教育長 

 

 

岩根主幹 

 

富本教育長 

 

 

岩根主幹 

 

富本教育長 

 

二重部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

的に広がっているところです。色々と本町の課題もまだまだある訳

ですけれども、どうか委員の皆さまにおかれましては、来年度の予

算にも含めてですね、先生方が働きやすい、本町に来たら働きやす

い職場ですよ、本町は子どもと向かい合えるよっていうような職場

のためにですね、お力添えを賜れたらという風に思っておりますの

で、よろしくお願いいたします。 

私の方からは以上でございます。 

 

それでは議事に入ります。 

議事日程を事務局より朗読願います。 

 

（ 議事日程朗読 ） 

 

日程第１・報告第２２号「行事等報告について」を議題と致します。

事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

５ページをお願いいたします。令和５年６月分の社会教育行事等に

ついて報告いたします。 

６月１日㈭ブックスタート事業（ブックセカンド）参加人数８名 

２日㈮のびのびサロン参加人数４名 

４日㈰児童館にておもちゃの病院 

７日㈬忠岡町ＰＴＡ協議会総会 

８日㈭ブックスタート事業（ブックファースト）参加人数９名 

８日㈭泉北・堺市地区ＰＴＡ協議会総会 

９日㈮こども会育成者協議会定例会 

15日㈭阪南公民館運営研究協議会実務担当者会 

21日㈬子育て親サロン参加人数４名 

23日㈮青少年指導員協議会定例会 

29日㈭忠岡町民盆踊り大会実行委員会 

をそれぞれ実施しております。 

６ページから 15 ページにつきましては記載のとおりでございます

ので、よろしくお願い致します。報告は以上です。 

 

報告は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 
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富本教育長 

 

 

 

岩根主幹 

 

富本教育長 

 

森野課長 

 

 

 

 

 

 

 

石本理事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご質疑がないようですので、日程第１・報告第２２号「行事等報告

について」を報告どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、報告どおり承認することに決します。 

次に日程第２・報告第２３号「町立各学校園行事について」を議題

と致します。事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

１９ページをお願いいたします。 

東忠岡こども園行事予定でございます。 

７日七夕まつり 

１４日地震想定避難訓練 

２０日 1学期終業式 

２１日から１号認定こども夏休み開始 

となっております。こども園についてのご報告は以上でございます。 

 

小学校、中学校についてご説明いたします。 

２０ページをお願いいたします。 

忠岡小学校でございます。 

７日 七夕集会 

12日から 14日まで個人懇談 

14日 ６年生が犯罪被害防止教室 

20日が終業式 

となっております。 

２１ページをお願いいたします。 

東忠岡小学校でございます。 

６日 ３年生 役場の社会見学 

忠岡小学校につきましては、６月 21日に同じく実施しております。 

11日から 14日が個人懇談会です。 

２２ページをお願い致します。 

忠岡中学校でございます。 

４日 ３年生第１回学力診断テスト 

   １年生非行防止教室 
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富本教育長 

 

德田委員 

 

 

石本理事 

 

 

 

德田委員 

 

 

石本理事 

 

 

 

富本教育長 

 

石本理事 

 

德田委員 

 

石本理事 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

３日から７日まで いじめについて考えよう週間 

11日 １年生水泳授業 

12日から 18日 三者懇談 

学校行事につきましては、以上でございます。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 

 

東忠岡小学校５年生の非行防止教室をされるようなんですが、これ

は具体的にどのようなことをされていますか。 

 

こちらにつきましては、毎年５年生で実施させていただいておりま

して、警察の方に来ていただいて、非行につながらないように具体

的なお話を実際に子どもたちにしていただいております。 

 

警察の方が来ていただいて話の具体的な内容なんですけど、分かり

やすく教えてください。 

 

例えば、最近でしたら、SNS のことであったり、万引きなどの内容

を子どもたち向けに、年によって違うのですが、分かりやすく、丁

寧にお話をしていただいております。 

 

東忠岡小学校だけではないですよね。 

 

忠岡小学校でも同じように実施をしております。 

 

５年生が対象ですか。 

 

はい、忠岡小学校も５年生が対象です。 

 

他に何かございませんでしょうか。 

他に、ご質疑がないようですので、日程第２・報告第２３号「町立

各学校園行事について」を報告どおり承認することにご異議ござい

ませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、報告どおり承認することに決します。 

次に日程第３・議案第１８号「忠岡町教育委員会後援名義の使用申
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岩根主幹 

 

富本教育長 

 

森野課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

富本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

富本教育長 

 

請について」を議題と致します。事務局より議案の朗読を願います。 

 

（ 議案朗読 ） 

 

会議規則第９条の規定により趣旨説明を求めます。 

 

２５ページをお願い致します。 

大阪府小学校社会科教育研究会泉北大会実行委員会より第 61 回大

阪府小学校社会科教育研究会泉北大会の後援名義使用申請でござい

ます。 

本事業は社会科授業の公開、実践研究などにより、社会科教育の研

究を深める為開催されるものです。本町教育委員会以外に、大阪府・

堺市・高石市・和泉市の各教育委員会が後援許可予定とのことでご

ざいます。 

続いて２６ページをお願い致します。 

大阪府中学校道徳教育研究会より大阪府中学校道徳教育研究大会堺

泉北大会の後援名義使用申請です。 

本事業は府内中学校における道徳教育の推進に資する研究のため開

催されるものでございます。 

本町教育委員会以外に、大阪府・大阪市・堺市・高石市・泉大津市・

和泉市の各教育委員会が後援使用許可予定となっております。 

説明は以上でございます。ご審議の程よろしくお願い致します。 

 

説明は以上のとおりです。ご質疑を承ります。 

 

（ 質疑・討論 ） 

 

何年かに１回、泉北地区に回ってくるもので、前回も当然承認させ

ていただいております。 

何かご質疑はございますか。 

他に、ご質疑がないようですので、日程第３・議案第１８号「忠岡

町教育委員会後援名義の使用申請について」を原案のとおり決定す

ることにご異議ございませんか。 

 

（ 「異議なし」の声 ） 

 

ご異議がないようですので、原案のとおりに決します。 

以上で、本日提出されました議案はすべて終了致しました。 
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傍聴者は、ご退室をお願いいたします。 

続きまして、その他に入ります。 

以下の内容を報告して終了。 

 

１．忠岡町教育委員会後援名義の使用許可について 

 

 


